
责编：郭敬宇 美编：顾磊 审读：赵仿严青岛 报 2023年3月25日 星期六

嗨
钓

周
末

08

江河湖海江河湖海““钓鱼侠侣钓鱼侠侣””任逍遥任逍遥嗨钓
青岛早报、青岛市钓鱼协会

联合主办

钓鱼心得

嗨钓等你来

钻研，而且要科学地研究，要把
整个精力都放在上面。

水温、风向、气压、PH 值……这
些因素都需要考虑，并且掌握。

秋天北风一吹，鲈鱼特别好钓。
选择自己喜欢的钓鱼事业，肯定

要放弃很多东西。如果你能在其他
圈子里很精彩地度过一生，请慎入这
一行。

早报热线 82888000

如果你也喜欢钓鱼，热
爱这项运动带来的快乐和收
获；如果你是个高超的钓手，
期待更多的读者看到你的钓
鱼故事；如果你是职业选手，
想分享交流钓鱼经验，认识
更多伙伴，欢迎拨打热线或
扫码入群。

如果钓鱼界也有“侠侣”，那么青岛的席云川和妻子姜英
虹肯定就是这么一对。近日，在桦川支路的一家饭店内，席
云川夫妇向记者讲述了他们在江河湖海中的“渔猎”故事。
伉俪情深、夫唱妇随，一起从事自己喜欢的职业，这是席云川
夫妇留给记者最深的印象。

钓鱼技巧

给路亚新手的一点建议：
1、关注钓鱼本身比研究装备更

重要。
2、新手选装备不要选廉价套装，

否则会毁了你的钓鱼爱好。装备也
不是越贵越好，新手建议从入门装备
练起来。

3、多跟钓友交流，可以少走弯
路。

4、时间有限的钓友可以从岸边
小根钓玩起来，这样容易上鱼。如果
你的时间充足，船钓更过瘾。

本版撰稿 观海新闻/青岛早报
首席记者 魏铌邦
图片由受访者提供
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他 从河里钓到大洋深处

席云川，33岁，老家在枣庄。
“小时候就喜欢在河里捉鱼摸虾，慢慢地学会了钓鱼。”席

云川告诉记者，他喜欢在水边待着，对水底未知的世界充满好
奇。他会想象，水里的鱼正在游，上浮、下沉，寻找食物……

后来，席云川来过青岛几次，浩瀚无际的大海让他流连忘
返，念念不忘。高考时，他报考了青岛远洋船员学院学习航海
技术，“可以满世界钓鱼”。毕业后，便开始了大海航行的时光。

在大海上，席云川领略了天高海阔的壮美。大洋深处蕴
藏着更多的秘密，各种鱼类在水中觅食、生儿育女。有时上来
钓鱼瘾，他就琢磨在航行中钓鱼。

“有些鱼游得快，我们就用拖钩钓鱼。”席云川告诉记者，
比如金枪鱼，速度很快，会追着鱼饵捕食。

席云川去过十多个国家，钓过多种鱼。有一次在加拿大
钓狗鱼，他遇到了当地的钓友在玩路亚钓法。

“这种鱼饵很高级，跟以前我们用的鱼饵大为不同。以前
是用油、面揉搓成饵，往往弄得手上身上很脏。”席云川也开始
尝试着路亚钓法，用这些“漂亮的小鱼”去钓大鱼。

“这种能让全身运动起来的钓鱼方式很有趣，和之前等鱼
上钩的感觉相比更过瘾，钓鱼过程中需要不断抛竿与收线，玩
了几次后彻底‘中毒’。”席云川说，他当时就动了回国后大力
推广路亚钓鱼的念头。

她 成了他的同行和钓友

之后，二十岁出头的席云川告别了海员生活，回到国内开
始学习并推广路亚钓法。这段时间，席云川的钓鱼技术突飞
猛进，对于钓鱼的理解也更深了。他认为，之所以有这么多人
喜欢钓鱼，是人类在自然环境下渔猎的基因使然。另外，人类
具有挑战自我和困难环境的天性，希望通过自身努力来实现
目标。而钓鱼时的早起晚睡，寒冷或者高热以及风雨天气，都
是需要克服的困难。这些因素都增加了挑战的难度，也会更
激发斗志。

凭着对钓鱼的热爱和自己对各种渔具的使用经验，2015
年，席云川在一位钓友的推荐下，进入青岛一家鱼竿厂从事钓
竿的研发、测试和宣传。

这个时候，女主角姜英虹出现了。这个即墨姑娘比席云
川小 8 岁，进入鱼竿厂实习，也从事宣传工作。一个研究钓
具，一个拍摄图片、制作视频，两人工作中相互配合，是一对好
搭档。

“我们都喜欢钓鱼，有共同话题，时间一长就有了感情。”
席云川看了一眼姜英虹，两个人哈哈笑了起来。

姜英虹告诉记者，他喜欢席云川的钻研劲儿，而且“专
一”，不是“3分钟热度”。“不抽烟，不喝酒，而且还能养家。”姜
英虹笑着说。

席云川在鱼竿厂工作了两年，感觉“需要走出去”。2018年，
他去参加国内淡水鲈鱼的钓鱼比赛，结果成绩很好。也就是在
这一年，他辞去了鱼竿厂的工作，正式成为一名职业钓手。

他和她“钓鱼侠侣”共同成长

成为职业钓手后，席云川开始全国各地参加比赛，并代言了
多个品牌。

夫唱妇随，姜英虹擅长拍摄和制作视频。席云川钓鱼，姜英
虹负责拍摄，然后在自己和签约公司的账号上发布。

“山东各地都钓遍了，我们还去过江西、贵州、湖南、广东、海
南、浙江、上海等省市，还到过东海。”说起两人去的地方，姜英虹
很兴奋。

不用朝九晚五，还能“游山玩水”，姜英虹和席云川的生活被
许多朋友羡慕。

“其实我们也很辛苦。”席云川说，因为有签约任务在身，两
人经常需要在野外拍摄钓鱼视频。

“我倒是习惯了，无所谓，但她很辛苦。”席云川看了看身边
的姜英虹说，他只管钓鱼，而姜英虹要拍摄视频。无人机航拍还
有水下拍摄，都需要她完成。

两人去的地方都是风景优美但大多是人迹罕至的野外，有
时需要长时间步行，而且南方多高湿高温天气，在这样的环境
中，两人需要拍摄很长时间。

也正是因为有了在各种环境下的拍摄经历，姜英虹已经成
为国内钓鱼圈子里水平比较高的摄影师。

努力总有回报，2021年席云川和姜英虹开始尝试转型做视
频新媒体，增加推广能力。因为垂直精准，席云川的同名抖音账
号上，两人拍摄制作的视频平均播放量在四五十万，账号也聚集
了6万多粉丝。

记者采访席云川夫妇时，一名小伙子上前问：“您是席云川
吗？”等得到肯定的回答，小伙子非常兴奋，“终于见到真人了！”

小伙子叫刘晓龙，喜欢钓鱼，之前在网上看到席云川钓鱼的
视频，非常敬佩。两人加了微信，刘晓龙非常开心：“以后我要跟
着您多学习！”

“钓鱼侠侣”因热爱钓鱼走遍江河湖海。

无论钓鱼与工作，他们夫唱妇随。


